Procès-verbal de l'Assemblée Générale Namaste Gumda du 13 juin 2024 Mairie de Céligny (20h00 à 21h30)



Ouverture de l'assemblée

Alain Pipoz souhaite la cordiale bienvenue aux membres qui se sont déplacés et déclare la séance ouverte.

1. Présences

Comité:

Présents

- Alain Pipoz, président
- > Nicole Pipoz, trésorière
- > Stéphanie Aebi, membre du comité
- > Romain Besse, membre du comité

Excusées

- Sandra Joaquim, membre du comité
- > Esther Boissier, secrétaire

Membres: 14 membres de l'association sont présents

10 membres sont excusés

Ont été convoqués tout le Comité et les membres sympathisants.

Au 13.06.2024, l'association compte 85 membres sympathisants comprenant 6 membres au comité et c'est un record. A. Pipoz vise 100 pour la fin de l'année. 85 personnes ont payé leur cotisation.

2. Ordre du jour

L'ordre du jour a été modifié par rapport à ce qui a été initialement reçu. En effet, A.Pipoz à développé ledit ordre du jour en mentionnant les projets qui sont terminés, en cours et les projets futurs. Celui-ci est adopté à l'unanimité.

3. Procès-verbal de l'assemblée générale du 15.06.2023

Une annonce importante est apportée concernant le papier que nous essayons d'éviter pour des raisons financières et écologique.

Jusqu'à ce jour, les documents étaient accessibles dans l'espace « membres » nécessitant un code. Dorénavant, les documents et PV sont libres d'accès sur notre site : www.namastegumda.com.

Le PV du 15.06.2023 est adopté comme suit : 11 acceptations, 0 refus et 2 abstentions.

4. Rapport d'activités 2023

- √ 15 juin Assemblée générale, salle du Conseil à Céligny
- ✓ 2 septembre Repas de soutien, salle communale à Céligny Le repas fourni par le restaurant « Le Ghandi » à été fort apprécié par tous et a été un grand succès. Merci.
- ✓ Novembre A. Pipoz s'est rendu seul au Népal afin de voir l'évolution des projets en cours et terminés.

Les projets étaient très satisfaisants à Yamgaon et Gumda.

Moins satifaisants du côté de Lapubesi où nous avions financé la réparation de l'installation électrique de l'école. Nous avions mandaté notre ingénieur électricien local pour s'occuper des travaux. Celui-ci ayant deux chantiers dans ce village : la réparation de l'usine hydroélectrique (qui a bien été effectuée) et la mise en ordre de tout ce qui était prises et luminaires dans l'école dont il a acheté le matériel mais à soutraité à une autre personne qui a malheureusement mal fait

A.Pipoz a pu s'en rendre compte sur place et a exigé à ce que ce soit refait dans les normes.

Kanchhalal notre interlocuteur sur place s'est rendu ce printemps et constaté que tout était bien en ordre.

Aucun frais supplémentaire nous à été demandé.

✓ **Décembre** Marché de Noël, route de Céligny 58 à Céligny. Pour rappel, il est ouvert toute l'année.

La composition de l'association au 31.12.2023 était de 6 membres au comité et 70 membres sympathisants, pour un total de 76 membres.

Les résultats financiers : le solde en caisse se monte à CHF 71'001,90 au 31.12.2023.

Pour rappel, nous finançons deux personnes au Népal :

le travail.

- 1. Une intendante à Chumling (Tsum Valley proche du Tibet) qui s'occupe d'un bâtiment qui héberge les enfants à la semaine et qui s'occupe de faire le ménage, d'aider pour les devoirs et également à la cuisine)
- 2. Un machiniste à Yamgaon qui s'occupe de mettre en marche/arrêt tous les jours matins/soirs, de l'entretien, du nettoyage des bacs de désablages et également de l'hygiène des WC que nous avions financés il y a 3 ans.

Les frais administratifs sont composés des frais bancaires pour la gestion du compte, de l'achat de timbres postaux et de matériel de bureau.

Les frais de publicité concernent principalement le site internet. Celui-ci a été mis à jour en 2022 et n'est pas revu chaque année.

5. Rapport 2023 des vérificateurs de compte

Pour cette année, les vérificateurs sont Gyselline Pipoz et Laure Bottura.

Mme Bottura lit le rapport des vérificateurs aux comptes qui constatent la parfaite régularité des comptes 2023. Les comptes sont approuvés et validés à l'unanimité par les membres participants à l'assemblée générale.

Les contrôleurs sont remerciés.

6. Élection des vérificateurs de compte 2024-2025

Gyseline Pipoz et Laure Bottura se représentent. Elles sont acceptées unanimement dans leur fonction pour l'année en cours. De nouveaux contrôleurs aux comptes devront être nommés pour 2025.

7. Élection du comité

Sont (ré)élus à l'unanimité les personnes qui se (re)présentent, à savoir

- Alain Pipoz, président (en fonction)
- Nicole Pipoz, trésorière (en fonction)
- > Esther Boissier, secrétaire (en fonction)
- Sandra Joaquim, membre (en fonction)
- > Stéphanie Aebi, membre (en fonction)
- Romain Besse, membre (en fonction)

8. Projets terminés à ce jour 2024

Pour rappel, un contrat est établi entre les deux parties lors de projets. Nos contacts locaux sont tenus de nous envoyer des images et films à intervalle régulière afin que nous puissions suivre les travaux.

1) Machakola : chemin et escalier avec barrières en métal entre l'école qui est au centre du village et l'Hostel.

Durée : travaux effectués entre janvier et février 2024.

Coûts: CHF5'000.-

- Présentation d'un petit film effectué par Kanchhalal qui supervise nos projets sur place.
- Présentation du document délivré par les autorités locales qui certifie que nous avons financé le projet avec les reçus.

2) Yamgaon : pose d'une clôture autour du périmètre de l'école.

À la suite de l'aménagement du préau de l'école effectué en 2023, ils avaient besoin que les enfants soient sécurisés car il y a constamment du bétail qui prenaient leurs aisent et faisaient leurs besoins.

Yamgaon : demande d'aménagement d'un mur de soutainement pour une partie du village.

Le gouvernement a financé et construit une piste traversant le village, qui malheureusement est instable. Le terrain étant très instable, nous avions peur que les bâtiments et notamment les WC que nous avions financés viennent en bas.

Durée des travaux pour les 2 projets : février à avril 2024

Coûts: CHF6'700.- pour le tout.

- Présentation des photos
- Présentation d'un film : Les pierres proviennent de la montagne, sont acheminées en tracteur jusqu'au bout de la piste. Les femmes portent les pierres dans les hottes et les hommes taillent et construisent le mur.

Questions:

- Est-ce que le ciment vient de loin ?

Il provient de Gorka qui est le chef-lieu du district. Il faut compter 6h de tracteur, quand tout se passe bien.

Les ouvriers qui sont en charge de la construction viennent de tout le district.

- Quel est le genre de pierres utilisées ? Nous pensons qu'il s'agit de granit mais sans certitude.

<u>Piladi</u>: pose de portes et fenêtres dans l'école que nous avions financé en 2023.
C'est un endroit où il y a beaucoup de vent et il fait très froid. Les volets ne suffisaient plus. Nous n'avions pas le budget à l'époque pour terminer comme il se doit.

Durée des travaux : avril à mai 2024 Coût des travaux : CHF7'485.-

Présentation d'un film : les fenêtres ont été fabriquées à Surket (ville 50km de Piladi).

4) Gumda (2000m): fiancement de 2 bâtiments:

Hostel pour loger les enfants qui ne peuvent pas rentrer chez eux

Durée des travaux : mars 2023 à mai 2024

Réfectoire avec 48 places, cuisine, sanitaire, WC/douches

Durée des travaux : novembre 2023 à mai 2024

Coût total des travaux pour les 2 bâtiments : CHF120'000.-

Présentation des photos prises en 2022(avant)

- Présentation des photos mois par mois jusqu'à 2024
- Présentation de l'inauguration de l'école faite le 21 mai 2024 avec les vidéos de Santa et Kanchhalal
- Présentation de la lettre de remerciement de la municipalité de Gumda.

❖ Questions :

- Qui établit les plans ? C'est un ingénieur local.
- À quoi sert le haut du bâtiment de l'hostel ? Il est destiné à l'étendage et aux réserves d'eau.

Action unique:

Un versement unique de CHF150.- (qui correspond à 3 mois de médicaments) a été adgugé pour le financement des soins pour Rojina, une petite fille scolarisée à LAPUBESI qui a de gros problèmes rénaux. Celle-ci est actuellement hospitalisée pour des traitements pendant plusieurs années.

En cours:

1) Chumling et Yamgaon, comme précédemment mentionnés au point 4 : une intendante à Chumling, Mme Mingmar Changon Lama et un machiniste à Yamgaon, M. An Badhur.

2) Piladi: financement de la salle de sciences.

Il s'agit d'une école primaire à secondaire pour les enfants de 6 à 17ans. Dans le programme éducatif népalais, ils enseignent les sciences et malheureusement dans cette école ils n'avaient aucun matériel. Il s'avère que à la fin de cette école secondaire et afin de poursuivre leurs études au collège, ils ont des examens basés sur la science.

Coût : CHF7'720.- pour l'achat de 350 équipements comme les éprouvettes, becuseurs, squelette, etc, ainsi que le mobilier (tables, chaises et armoires) pour aménager cette salle.

Le premier versement a été fait afin de commander le matériel en question et d'ici cet été le projet serait réalisé.

- 3) **Piladi : 7 ordinateurs** : ayant des ordinateurs assez vétustes le proviseur nous a demandé de financer l'achat pour les enseignants. À voir cet automne si on arrive financièrement, mais rien n'a été promis.
- 4) Piladi : surveillance vidéo pour le site de l'école : a été refusé par la totalité du comité.
- 5) Piladi : tableau virtuel d'écriture : <u>a été refusé également par la totalité du comité</u> car ils ont déjà de quoi faire.
- 6) Laxmipur et Solakhpur dans le district de Birgunj (Terai): Latrines publiques. Ces latrines ont plusieurs fonctions, voici les principales :
 - Assurer la santé de ses utilisateurs en permettant l'évacuation des excréments de manière hygiénique.
 - Améliorer la protection de l'environnement.
 - Garantir l'intimité des utilisateurs, notamment les femmes

Pour l'instant nous n'avons pas le financement, mais en fonction du montant, on fera en deux phases : la première en quatre blocs et l'année prochaine la deuxième.

❖ Questions :

- Y-a-t 'il des fosses septiques ? Oui

9. Divers et propositions individuelles

Objectif pour 2024

100 membres pour les 10 ans de Namaste Gumda, ce serait magique!

Effectivement, nous sommes 85 membres.. reste plus que 15 à trouver, on vous remercie d'avance pour votre aide précieuse !

Cotisations de CHF50.-

Nous aimerions que les membres se déclarent en début d'année afin de disposer de fonds pour payer les salaires et les frais fixes.

Documents

Le rapport 2023 était avec la convocation. A l'avenir, nous allons mettre ces documents sur internet et ne plus les envoyer par papier.

Site Namaste Gumda

Chaque projet à sa page dédiée comprenant les photos, vidéos, les études, les rapports financiers, etc. Une page qui regroupe les documents administratifs comme les PV, les rapports annuels.

Dhane Gurung

Nous avons rencontré quelques soucis bancaires dans le transfert de fond au Népal où nous avions ouvert un compte pour le projet de l'hostel à Gumda et la banque nous avait fermé le compte car ils n'aiment pas trop lorsqu'il y a des sommes régulières qui arrivent sur des comptes de particuliers.

De ce fait, nous avions trouvé une autre solution avec une autre association népalaise qui est à Gumda et qui est géré par M. Dane Gurung.

C'est un guide qui parle très bien le français qui a une agence locale et il a monté une association avec un couple de la Vallée de Joux. Apparement, ce couple est âgé et ne font actuellement plus de projet pour le Népal. Il est donc tout heureux de pouvoir redynamiser son association avec nous et étant actuellement en Suisse, il nous rejoindra certainement lors du repas de soutien et qui sait, nous amènera peut-être des nouveaux membres.

10. Agenda 2024

13.06.2024 Assemblée Générale

31.08.2024 Repas de soutien avec le restaurant 'Gandhi' ainsi que la présence de

Kanchhalal (et peut-être Dhane Gurung, voir descriptif ci-dessus)

Décembre 2024 Marché de Noël, route de Céligny 58 à Céligny (dates à fixer)

A.Pipoz présente au comité et membres présents le flyer pour le repas de soutien et a adapté le prix d'entrée à CHF55.- (qui n'a pas été augmenté depuis 2015 ou lors de la venue d'Olivier Lejeune). Celui-ci a été validé et adopté par l'ensemble des membres présents.

❖ Questions :

- Comment se décide l'attribution des places pour les enfants qui vont loger à l'hostel ?

C'est en fonction des besoins et les enfants qui ne peuvent pas rentrer chez eux (5 à 6h de marche). L'école compte 350 élèves dont la plupart habitent à Gumda qui est le plus gros village de la région. Lors de notre venue sur place en 2022, 9 adolescents étaient dans les vieux baraquements et les plus petits logeaient chez les habitants dans le village moyennant des coûts pour les parents. Nous étions partis pour 40 enfants, mais en finalité, il y a de la place pour 48. Nous ne participons pas pour l'intendance de ce lieu.

- Est-ce que nous avons communiqué les projets à l'ambassade sur place ? Nous en sommes à notre 3^{ème} Ambassadeur.

A. Pipoz a écrit au début du printemps mais n'a pas eu de réponse de sa part. Avec les 2 premiers, nous avions reçus une lettre qui attestait notre activité au Népal et malheureusement, A.Pipoz n'a pas eu assez de temps pour se rendre à l'ambassade en novembre dernier. Néanmoins nous gardons le contact et continuons d'informer l'ambassade de nos projets.

-Est-ce que c'est l'Etat du Népal qui trouve des enseignants pour les salles de sciences ?

Ce que nous savons c'est que les professeurs sont nombreux, il y a toutefois des disparités entre eux, ceux qui sont payés par le gouvernement, d'autres qui sont payés par des associations locales ou encore par des ONG occidentales. Les salaires sont différents, mais les compétences restent quasiment identiques.

Le président A. Pipoz remercie le Comité pour son engagement.

La séance se termine à 21h26 autour d'une sympathique verrée.

La secrétaire